

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 7 JUIN 1928

QUINZIEME ANNEE

LES SOMPTUEUSES FUNERAILLES DE FEU J. N. THIBAUT

La ville d'Edmundston perd un de ses citoyens les plus estimés.

M. Joseph Thibault vient de mourir. Et pour la troisième fois, dans un court temps, une tombe s'est refermée à ce foyer. La population de toutes les parties du Madawaska et de Témiscouata s'est empressée d'aller rendre un dernier hommage au défunt et d'apporter par une sympathie spontanée un adoucissement à la douleur si profonde de ceux qui le pleurent. Rarément on a vu à Edmundston une foule aussi nombreuse que celle qui assista aux funérailles d'hier matin.

Joseph Thibault n'avait que 48 ans. Il était né à la Rivière-du-Loup et était venu s'établir au Madawaska en 1909. Il y fit habilement son chemin et en peu de temps beaucoup d'amis. On le trouvait sincère et droit. Son cœur s'ouvrait largement pour tous, et on peut dire de lui qu'il ne savait pas refuser.

Le défunt était le frère de Cléophas, Adjuv. Alphonse, Paul et Charles Thibault de Rivière-du-Loup de Maurice, avocat à New-Carlisle, ainsi que de Mme A. Martel (Géraldine) de New-Bedford et de la Rév. Sr Louis Alfred de l'Hotel-Dieu de Moncton, et de Mme Ovide Dumas (Blanche) de Rivière-du-Loup. Son épouse née Georgiana Simonneau lui survit, ainsi qu'un fils Henri et trois filles, Rose Jeanne et Rebecca.

Les funérailles ont eu lieu hier matin. Le deuil était conduit par le fils et les frères du défunt et son beau-frère M. O. Dumas.

La levée du corps fut faite par M. le curé Conway. Le service fut chanté par l'abbé J. B. Thibault curé de Kedgewick et cousin du défunt, assisté des abbés C. E. Michaud de Clair et N. Michaud, vicaire. L'abbé F. Verret de St-Ard assistait au chœur.

Les porteurs d'honneur étaient l'hon. J.-E. Michaud, MM. Edouard Ouellet, Pius Michaud, Dr. A. Desrochers.

Les porteurs du corps étaient MM. Edmond Bernier, Ed. Ouellet, W. Morin et J. J. Roy.

Une foule nombreuse de parents et amis du défunt ont assisté aux funérailles et ont accompagné ses restes mortels au cimetière.

A la famille Thibault si cruellement éprouvée "Le Madawaska" offre ses plus sincères sympathies.

Ad Multos Annos!

Lundi prochain, l'abbé Maxime Babineau, curé de St-Jacques, célébrera son quarante-huitième anniversaire d'ordination sacerdotale. Il fut ordonné prêtre le 11 juin 1888.

En ce même jour, le 11 courant, l'abbé Eudore Martin curé de St-Quentin célébrera son dix-septième anniversaire de prêtrise.

Samedi le 9 courant, vingt-et-unième anniversaire de prêtrise des abbés, Claude J. Cyr, curé de Ste-Anne, N. P. Savoie, curé de Petit Rocher, et Georges Bernier, curé du Grand Sault.

Longue vie et bonheur à tous!

UN CONSTABLE S'ENFUIT AVEC UNE AUTO EMPRUNTEE

Il est poursuivi par le constable Peters et abandonne la machine à Grand Sault.—Le propriétaire de l'auto réclame des dommages.

Un constable provincial du nom de Spade est entré dans un restaurant de la ville, vendredi dernier et demanda à un citoyen américain assis à l'une des tables, la permission de se servir de son auto pour quelques minutes, permission qui lui fut accordée. Il était environ deux heures de l'après-midi.

Vers 5 heures le constable n'é-

LA BENEDICTION DES AUTOMOBILES A EDMUNDSTON

Environ 250 autos aux alentours de l'église.—Allocution de circonstance par le R. P. Bourque, O.P.—Les merveilles de l'automobile et ses dangers.

Dimanche dernier avait lieu à Edmundston, la bénédiction des automobiles. Cette cérémonie, inaugurée l'an dernier, a obtenu cette année un grand succès. Le mauvais état des chemins et une température un peu froide ont cependant empêché un bon nombre d'automobilistes des paroisses voisines de s'y rendre. Cependant environ 250 automobiles étaient groupées aux abords de l'église paroissiale.

Au début de la cérémonie la fanfare d'Edmundston exécuta un beau programme musical. Une grande foule de fidèles assista à cette cérémonie pour demander à Dieu, par l'intercession de St-Christophe, la protection du voyageur.

A trois heures M. le curé Conway monta sur l'estrade préparée devant l'église, accompagné du R. P. Bourque dominicain, et de l'abbé J.-T. Nadeau de St-Eleuthère. M. le curé exprima sa joie de voir une aussi grande foule à cette démonstration de piété, et souhaita particulièrement aux étrangers une cordiale bienvenue. Puis il présenta le R. P. Bourque comme l'orateur de la circonstance.

Au début de son allocution l'éloquent prédicateur rappela que l'Eglise ne reste pas indifférente aux évolutions de la science et que loin de s'opposer aux progrès matériels et aux créations nouvelles, elle les encourage dans la mesure de ses pouvoirs. L'orateur explique ensuite ce en quoi l'automobile est utile dans le cours ordinaire de la vie: rapidité de transport facilitant le commerce, mode de récréation saine pour toute la famille après les jours de durs labeurs.

Mais l'automobile offre des dangers et le Père Bourque insiste particulièrement sur la négligence que l'on apporte dans ses devoirs de religion en voyageant le dimanche et pour les jeunes gens en faisant des randonnées sans surveillance, des courses qui mettent en danger la moralité de tant de jeunes filles. Le prédicateur termine en disant que c'est pour conjurer tous les dangers auxquels nos tsumis les corps et les âmes dans l'usage de l'automobile que l'Eglise va bénir les voitures.

Le sermon fut suivi du salut du Saint-Sacrement dans l'église. Puis le clergé et les enfants de chœur revinrent à l'extérieur de l'église en procession. Le R. P. Bourque bénit toutes les autos qui, une par une, défilèrent devant lui en passant sous une arche construite expressément pour la circonstance.

Les automobilistes qui ont profité de cette bénédiction peuvent maintenant circuler sur nos grandes routes avec confiance, usant de toute la prudence nécessaire en répétant cette phrase gravée sur leur médaillon: "Regardez Saint Christophe et va ton chemin."

Spade apprit le long de la route que le constable Peters était à ses trousses et abandonna l'auto à Grand Sault, demandant à son compagne de la ramener à Edmundston.

Dans le cours de la soirée le propriétaire rentrait en possession de sa machine. Nous apprenons ces jours-ci qu'il exige de gros dommages du constable Spade. Cette dernière se règlera probablement en cour de justice.

LA TRAGEDIE DE RIVIERE-DU-LOUP

Aldéric Belley, compagnon du malheureux Wilfrid Giroux qui se noya dans la Rivière-du-Loup, le 28 mai, est sous arrêt.—Une grave accusation.

MANSLAUGHTER

Rivière-du-Loup, 2.—M. Aldéric Belley, qui conduisait l'automobile dans laquelle M. Wilfrid Giroux, de St-Grégoire de Montmorency est tombé dans la rivière du Loup, lundi dernier a été mis sous arrêt, hier et une accusation de manslaughter a été portée contre lui. Il a été admis à caution en attendant que des instructions soient données par le département du Procureur Général à ce sujet.

M. Aldéric Belley, le chauffeur réussit à se sauver. On n'a pas jusqu'aujourd'hui retrouvé le corps de M. Giroux, mais, hier on a opéré l'arrestation de M. Belley sur une accusation de manslaughter. On l'accuse d'avoir causé la mort de son ami par une fautive manoeuvre quelconque. Il a été admis à caution.

Dans la journée d'hier on a localisé l'automobile sous le pont du C. N. R. Il aura donc été entraîné par le courant sur une distance d'environ trois à quatre arpents. La machine repose sous vingt pieds d'eau environ, à peu de distance dans l'après-midi, un chandail qui a été identifié comme appartenant à M. Giroux. Le chandail a passé par-dessus les chutes et on l'a ramassé le long de la rivière, derrière la station de police, soit à une distance d'environ un mille du lieu de l'accident. Il était boutonné et tourné à l'envers.



LES ACTIVITES DE LA COUR

—La cause du chef-de-police Savage contre Fred Levesque s'est terminée jeudi dernier au soir. Elle a été rejetée ainsi que celle du constable provincial Peters contre Emile Levesque pour assaut et avoir essayé d'empêcher un officier de faire son devoir.

—Un citoyen de la ville a été condamné à l'amende pour avoir bu de la bière dans un endroit autre que dans une maison privée.

—Un autre citoyen de la ville a été trouvé coupable, devant le magistrat Bégin, d'avoir en sa possession de l'alcool autre que celle de la Commission. Il a été condamné à cent piastres d'amende et les frais.

—Pour avoir fêté outre mesure l'anniversaire de la naissance du roi lundi dernier, un citoyen de la ville a été trouvé coupable d'ivresse et condamné hier matin à \$10 d'amende et les frais.

COLLEGE DU SACRE-COEUR BATHURST, N.-B.

Distribution Sojennale Des Prix — et — Collation des Degrés Universitaires sous la présidence de S. G. Mgr CHIASSON SEANCE Dramatique et Musicale LE 14 JUIN à 7.30 hres. Adm. : 50c. On est prié de regarder cette annonce comme une invitation.

MAISON A VENDRE

Bonne maison avec commodités modernes, située sur coin de la rue Martin. Bonnes conditions. S'adresser à L. H. BRUCHARD, Edmundston, N.-B., 562-46-24ma.

L'EQUIPAGE DE "L'ITALIA"

Aucune nouvelle récente n'a été reçue du dirigeable Italia, qui avait entrepris de se rendre au pôle nord sous le commandement du général Nobile. Les membres de cette expédition hasardeuse ont probablement péri dans les glaces polaires.

Dis-huit hommes faisaient partie de l'équipage de l'Italia au moment du départ du puissant dirigeable de la Baie du Roi. On comptait également plusieurs chiens, dont le renommé Titina qui fit l'expédition au pôle dans le orges en 1926.

Les membres de l'équipage sont:

Le général Umberto Nobile, chef commandant.
Le capitaine Filippo Zappi.
Le lieutenant A. Vigliani.
Le lieutenant Etere Audino.
Le professeur Pontremoli.
Le docteur Finn Malmgren, météorologiste suisse.
Le professeur F. Dehounek, météorologiste.
Le docteur Ugo Lago, journaliste.
Giuseppe Biagi, opérateur de radio.
Natali Ceccioni, chef des moteurs.
Covani, ingénieur.
Attilio Caratti, Vincezezo, Pommella, Armando, Angioletti et Calisto Ciocca, ingénieurs.
Pénato Alexandrini et Luigi Bealocchi, assignés au ballon.

Sept membres de cet équipage faisaient partie de l'envoie de Amundsen en 1926 dans le dirigeable Norge.

Le docteur Dejonck ne devait pas en premier lieu faire l'expédition au pôle Nord. Le général Nobile lui accorda tout de même permission de devenir membre de l'équipage deux heures avant le départ.

CONCERT DES JEUNES MUSICIENS

Mardi le 12 juin les élèves de M. Guy Martin, professeur de musique à l'Ecole publique de cette ville, donneront un concert musical dans la salle de Réception de la grande école.

Les recettes de ce concert iront pour l'achat de certains instruments de cuivre pour la fanfare des jeunes.

Nous espérons qu'un grand nombre assisteront à ce concert qui ne manquera pas d'être intéressant. L'admission n'est que de 25 sous pour les adultes et 10 sous pour les enfants. Le concert commencera à huit heures et demie.

Notre Prime

Elles s'enlèvent comme des petits pains chauds

Au cours de la semaine, les demandes pour notre prime ont été tellement fortes que le premier lot que nous avons reçu est maintenant épuisé.

Nous avons télégraphié une autre commande hier matin, et nous serons à même de satisfaire les nombreuses demandes qui nous sont arrivées par les mailles d'hier soir et d'aujourd'hui, dans quelques jours.

La prime-réserve que nous donnons gratuitement à tout nouvel abonné et aux anciens qui paient leur abonnement un an à l'avance en a surpris plusieurs par sa belle qualité. Nous en avons distribué plus de cent à date, et nous sommes assurés d'en distribuer un plus grand nombre encore d'ici au 15 juin.

Écrivez-vous, messieurs les abonnés, si vous voulez bénéficier de notre offre. Après le 15 juin, les conditions du concours seront changées. Pour plus de détails lisez notre annonce en page 6.

L'ASSOMPTION AURAIT SON COLLEGE

Si tous les français du Nouveau-Brunswick comprenaient l'importance de la cause scolaire et s'enrolaient sous sa bannière, a déclaré le président général à l'assemblée de St-Hilaire, dimanche dernier.

UN DEFI DE MONCTON

Le président général de la Société l'Assomption a tenu une assemblée dans l'intérêt de la société, dimanche dernier après la grand-messe, à St-Hilaire. M. Boudreau, recruteur pour la société, l'accompagna.

Le président général a fait un appel en faveur de l'Assomption, expliquant brièvement pourquoi il est important pour tout français du Nouveau-Brunswick de s'inscrire membre de la société l'Assomption. Si la société dit-il, comptait 25,000 membres, elle pourrait avoir son collège et y instruire une centaine de jeunes gens gratuitement, grâce aux dix sous que verseraient mensuellement les membres. Et le docteur Sormani ajoute qu'il espère que ce collège serait construit dans le comté de Madawaska.

M. Boudreau démontre l'importance de l'assurance et illustre ses remarques de petites histoires très à propos.

M. l'abbé Lamonde présida l'assemblée et monsigneur le curé Godbout, de retour de l'hôpital depuis quelques jours, était présent.

On apprend de source autorisée que les officiers de la succursale de la Latour de Moncton ont lancé un défi aux succursales du comté de Madawaska pour le résultat final du présent concours. Le président général s'est chargé de leur répondre. "Si nous n'obtenons pas un plus grand nombre de membres qu'à Moncton, nous triplerons leur montant d'assurances et nous égaliserons en assurances les comtés de Kent et Westmorland". Voilà qui est répondu, n'est-ce pas!

LES CH de COLOMB A WOODSTOCK

Des délégués de tous les conseils de la province assistent à la huitième convention annuelle.

—M. Martin Thériault d'Edmundston est choisi député d'Etat.

La huitième convention annuelle des conseils du Nouveau-Brunswick de l'Ordre des Chevaliers de Colomb a eu lieu samedi dernier à Woodstock, réunissant des délégués de tous les conseils de la province.

Une grand-messe solennelle fut chantée le matin par l'abbé D. S. O'Keefe curé de la paroisse. Les assemblées de la convention eurent lieu dans la salle du conseil de ville. Son honneur le maire C. F. Ions souhaita la bienvenue aux délégués.

Les élections des officiers donnèrent le résultat suivant: Martin M. Thériault, député d'Etat; D. J. Shea, avocat; Joseph B. Poyers, cérémoniaire.

Il fut décidé que la convention de l'an prochain aura lieu à Moncton.

LE DELEGUE PAPAL AUX MARITIMES

Son Eminence est à St-Jean aujourd'hui.—Une visite dans les provinces maritimes.

Son Eminence le Cardinal André Cassulo, d'Ottawa, délégué apostolique au Canada, est actuellement à Saint-Jean où il séjournera plusieurs jours. Son Eminence visitera tous les diocèses des provinces maritimes au cours du mois.

Il y a plus d'une année que la province n'avait pas été honorée de la visite du représentant du Pape en notre pays.

Nous sommes heureux de pro-

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

EN AVION

Londres, 2.—Après une série d'engagements à Norwich, le prince de Gales a mis son costume d'aviation et, en présence de milliers de personnes, est parti pour Londres en aéroplane. Le prince se propose de voyager souvent en avion.

A ROBERVAL

Roberval, 4.—Aucun incident ne s'est produit hier relativement aux eaux du lac St-Jean qui ont baissé sensiblement depuis 24 heures. Il y a eu de forts orages durant la journée, le vent semble vouloir prendre mais ne dure pas. Hier soir temps très calme. La population de la région est de plus en plus rassurée. La position ne présente pas de nouveaux dangers. Aucune malle n'est arrivée depuis samedi matin le 2 et nous n'en aurons pas avant ce soir ou demain matin. Ceci est du au brus du chemin de fer entre Roberval et Val-Jalbert.

NOUVELLE TRAVERSEE DE L'ATLANTIQUE

Halifax, 4.—Le monoplane Fokker piloté par Wilmer Stultz a atterri hier après-midi à Western Passage Airport près d'ici. L'avion avait quitté Boston pour l'atterrissage en destination de Londres.

REP. GAETANO MONTEBA SUR L'ECHEAUX

Chicoutimi, 4.—Fepifone Montebano, tenu criminellement responsable de la mort de John McVally sera pendu le 7 septembre 1928, en la prison de Chicoutimi. Elle a été la sentence rendue samedi après-midi par le juge Roy, résident des Assises, à la suite du verdict de culpabilité rendu par le jury après une heure de délibération. Mmes Taschereau et Levesque, défenseurs de l'accusé, ont déclaré qu'ils iraient en appel.

NEUF PERSONNES PERDENT LA VIE

Toronto, 4.—Neuf personnes ont perdu la vie hier dans des accidents de la circulation en Ontario, et au moins cinq autres se sont fait grièvement blesser. Le plus grave accident de la journée s'est produit à Thamesville, où deux hommes ont été tués et quatre blessés. Un automobiliste a été tué à Port Credit et un autre à Hamilton. Un cycliste a perdu la vie à London et un piéton fut tué en se faisant frapper près de Durham. Une femme a été blessée mortellement à Oil Springs et un enfant a été tué hier soir à Jamilton, alors qu'il fut frappé par un automobiliste. Un automobiliste fut projeté hors de sa voiture et mortellement blessé à Port Arthur.

IL ATTENTE A SA VIE

Eugène E. Bouchard, 53 ans, de Old Town, Me, autrefois propriétaire de théâtre, est actuellement à l'hôpital de Bangor dans une condition sérieuse, résultat d'un coup de feu qu'il s'est tiré lui-même samedi dernier. Il est veuf et père de six enfants.

ACCIDENT A DEUX EMPLOYES DU C. N. R.

C. F. Chisholm et Edouard Lemieux, deux télégraphistes du C. N. R., ont vu la mort de près lorsque le "motor car" sur lequel ils voyageaient est sorti hors de la voie près de Napadogan. Chisholm est le plus blessé. Lemieux ne souffre que de blessures légères. L'accident est arrivé à la fin de la semaine dernière.

Il est à noter que le représentant du Pape en notre pays, Son Eminence le Cardinal André Cassulo, d'Ottawa, délégué apostolique au Canada, est actuellement à Saint-Jean où il séjournera plusieurs jours. Son Eminence visitera tous les diocèses des provinces maritimes au cours du mois.